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　「高知にＪリーグを」
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● 会 長 挨 拶
　皆さんこんにちは。11月最初の例会です。　
　前回は山田ガバナーの公式訪問で、皆さまのご協力によ
り無事に終えることができ感謝申し上げます。
　あっという間に今年もあと２カ月足らずになりました。こ
の時期になると、私は手帳を新しいものに替えます。2016
年版を背広のポケットに入れてスケジュールを書き込んで
いるところです。皆さんも忘年会、新年会、来年のいろいろ
なスケジュールが入ってきていると思います。朝、テレビを
見ていると福袋の話題が流れていました。今年はインバウ
ンド福袋といって、海外からの観光客用のものが準備され
ていて、10万、20万という高価な物もあるようです。
　先週、私は出張を兼ねて、岡山県高梁市にある吹屋ふる
さと村に行ってきました。平成24年度都市景観大賞都市
区間部門の大賞を受賞した所で、キャッチフレーズは「標
高550メートルの山間にある赤い吹屋の街並み地区、日本
最古の木造校舎吹屋小学校はじめ近代化産業遺産に指
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定された吹屋銅山を巡
る旅に出かけよう」
　吹屋はべんがら染め
という、銅山から算出さ
れる硫化鉄を原料とし
た赤い着色剤のことで、
マフラーやハンカチなど、
べんがら染めの物をた
くさん売っています。紅
葉も見ごろです。興味の
ある方はお出かけくだ
さい。
　 本日は、ゲストスピ
ーカーとして、㈲戸田商行 代表取締役、戸田実知子様に、
「もくめん屋に嫁いで」と題したお話を伺います。
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● ロータリーソング「君が代」「我らの生業」

● 今週のピアノ曲「恋はみずいろ」ピアノ演奏：山内るり会員

● 来訪ロータリアン
高知西ＲＣ　　山崎啓輔氏

● お 客 様
米山記念奨学生　　ムチャンガ・シファ・ジョウェルさん

● 会 長 報 告
・12月１日、定時総会を開催します。議題は、次年度の役員です。また、次々年度の会長については、立候補また

は推薦を総会１週間前までに会長までお願いします。
・米山記念奨学金の特別寄付について、できれば多くの方の申し出をよろしくお願いします。

● 幹 事 報 告
・例会終了後、定例理事会を行います。
・ガバナー公式訪問のお礼状が届いています。
・2014-15年度地区概況の訂正について、地区からお詫びが届いています。
・来年２月20日、中央ＲＣの創立30周年の記念行事について、出欠の記入をお願いし

ます。
・来年２月10日から13日まで高知ＲＣバンコク視察旅行を予定しています。多くの参

加をお願いします。出欠連絡は来週火曜日までに中田会員まで。
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用が促進され、山を守っていく、その一翼に戸田商行もな
れたらと思っています。そして、会社を改革している中で、
従業員たちに誇りと自信を持って働いてもらうことが大切
だということで、いろんな取り組みをしています。障害者の
多様性を生かした職場づくりといったことにも力を入れて、
社員みんなが楽しく働いていける職場をつくっていこうと
思っています。
　もくめんは、シューズキーパー、アロマシート、植生マッ
トの原材料としても使われており、環境に優しい天然素材
です。自然の風合い、ねばりや弾力性があり、クッション性
に優れている、通気性や吸湿性、防虫効果、快適な睡眠を
促すリラクゼーション効果などがあり、その力を利用した商
品化に力を入れ、品質の良さを皆さんにお伝えするなど、
いろんなことで情報の拡散をしていきながら、最後の１軒
になったとしても、もくめんづくりを続けていきたいと思っ
ています。

  もくめん屋に嫁いで
　

㈲戸田商行　代表取締役　　戸田  実知子 氏　

　私は地元の短大を卒業して建設
会社に勤務。戸田商行２代目社長
である主人のもとに嫁いで以降、
ずっと業務に携わっています。高
校３年と中学３年の女の子の母親
でもあります。
　戸田商行は「もくめん」というも
のをつくっています。昭和40〜50
年代にかけて、全国で120社ほどあったもくめん製造会社
は今は数社。もくめんだけをつくっている専業業者は当社
のみとなっています。もくめんとは、高知県産の木材を使っ
た天然の緩衝材で、大切なものを衝撃から守るものです。
もくめんには全て高知県産の木材が使われています。ロー
トルで無骨なもくめんをつくる機械は昭和30年代につくら
れたもので、６台のうち５台がほぼ毎日稼働しています。廃
業したもくめん屋さんから機械を引き取って、修理を繰り
返しながら大切に使っています。伝統産業が日本からどん
どんなくなっていますが、もくめんはその先頭を走っている
産業だと言えます。
　戸田商行は昭和36年に創業。現在、従業員７名、役員
２名。30年前から障害者雇用を行い、３名が障害のある
人たちです。現在は、主に石油系の緩衝材が使われていま
すが、もくめんはヒノキ、マツ、クスノキ、スギからつくられて
います。
（もくめんを作る動画紹介）
　もくめんというのは、クズとかカスじゃないかとおっしゃ
る方がいますが、高知県の原木を仕入れて、高知県の山の
恵みを受けて丁寧につくられています。高知県は森林率日
本一を誇る全国有数の森林県です。森林環境税なども創
設、取り組みは活発に行われていますが、民間での木材利

● ゲストスピーチ

◇ 例 会 変 更 ◇
	 高知ロイヤルRC 　　11月17日→19日例会に変更（旭）	 高知東RC 　　11月18日　ロータリー休日（阪）
	 高知ロイヤルRC 　　11月24日→19日夜間例会に変更（旭）	 高知中央RC 　　11月26日→27日例会に変更（城）
	 高知北RC 　　11月30日　夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC 　　12月　1日　植樹例会変更（旭）
	 高 知 R C 　　12月15日　夜間例会（三）	 高知ロイヤルRC 　　12月15日　夜間例会（旭）
	 高知東RC 　　12月16日　夜間例会（阪）	 高知西RC 　　12月18日　夜間例会（三）
	 高知北RC 　　12月21日　夜間例会（三）	 高 知 R C 　　12月22日　ロータリー休日（三）
	 高知南RC 　　12月24日　夜間例会（阪）	 高知中央RC 　　12月24日　夜間例会（城）
	 高知西RC 　　12月25日　ロータリー休日（三）	 高知北RC 　　12月28日　ロータリー休日（三）
	 高 知 R C 　　12月29日　ロータリー休日（三）	 高知ロイヤルRC 　　12月29日　ロータリー休日（旭）
	 高知東RC 　　12月30日　ロータリー休日（阪）	 高知南RC 　　12月31日　ロータリー休日（阪）
	 高知中央RC 　　12月31日　ロータリー休日（城）

※サインメーキャップのできるホテル （三）… 三翠園 （城）… 城西館 （阪）… ザ クラウンパレス新阪急高知 （旭）… ホテル日航高知旭ロイヤル

総数

　10月27日

（-6）90 59 14 11 83.33　11月10日

（-7）90 51 9 23 89.16

　10月17日（-6）90 58 11 15 86.90

出席 欠席 メークアップ 出席率

◇　　出　　席　　率　　◇



昭和12年10月
火曜日 12：30～13：30
三翠園ホテル TEL（822）0131
高知市本町3丁目2-15 高知新聞放送会館1階
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● 累 計 額  ［11月10 日現在］

ニコニコ箱 ロータリー燦燦基金519,500 円 142,756 円
さんさん

ポリオ 募 金 123,200 円
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ゲストスピーチ
　高知ニャンとかなるワンの会
　野村  政弘 氏
　「犬猫の殺処分ゼロを目指して」

ニコニコ箱
筒井　善樹

高橋　明子
中澤　陽一

梅 野 勝 義

川 添 　 博

日和﨑二郎

安 藤 一 臣
脇 口 　 宏

海 治 勝 彦

土 倉 義 浩

川添　　曻

小笠原晃男
安藤　一臣
芝藤　倫朗

佐竹　新市

森本　道義

梅村　知史

美馬　幹晃

誕生日をお祝いいただきありがとうございました。昨年はまさかの１人誕生日で、大変緊張しましたが、
今度は明子さん、林田さんの３人でほっとしました。
誕生日のお祝いありがとうございました。愛情こもった会長のメッセージ、とても嬉しかったです。
11月７日、家内の誕生日の花のお礼とともに先々週のガバナー公式訪問でネクタイを忘れてごめんなさ
い。併せてニコニコします。
妻の誕生日にお花を贈っていただきありがとうございました。私自身、結婚して今まで花をプレゼントし
たことがなかったため、妻の反応は喜び反面、不審なまなざしが・・・。ただ、日ごろはなかなか照れくさ
くて花など渡せないので、感謝の意を込めてニコニコします。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。立っていて初めて快い気持ちを感じさせていた
だきました。継続はいいものですね。
先月初めの第１例会日に結婚記念日を祝う席に間違って起立し、お詫びにニコニコしましたが、本当は
今月の10日でしたので、再度起立し祝っていただきましたのでニコニコします。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございます。
最近嬉しいニュースが多くマスコミの方が取り上げてくださることに感謝しております。そして、今日は結
婚記念日を思い出すことができ、家内にしかられずにすみそうです。感謝の念をこめてニコニコします。
結婚記念日を祝っていただきありがとうございました。今週土曜日、午後１時から高知放送で放送され
る大食い決勝戦に当行西支店の女性支店長代理も出場します。時間のある方は応援よろしくお願いし
ます。
結婚記念日をお祝いいただきありがとうございました。お礼にニコニコさせていただきます。明日が記念
日当日ですが、すっかり忘れていたので、本当に助かりました！
本日はラフなシャツスタイルで、ロータリーの品位を落とす服装で失礼しています。と申しますのも、ご案
内のロータリークラブバンコク視察旅行の下見に勝手に先週より行ってまいりまして、今朝高知に着いた
ばかりです。千頭さんとの同行含めて10回以上のタイ訪問です。トムヤンクンは一体何杯食べたか分か
らないほどステキな国です。ぜひ一緒に行きましょう。
11月８日（日）に大橋通商店街、帯屋町２丁目商店街で開催いたしました、小学生の職業体験イベント
「わくわくワークるんだ商店街」にご協力いただきました会員企業の皆さまには、大変お世話になりあ
りがとうございました。日本銀行様、四国銀行様、高知新聞社様、ＮＨＫ高知放送局様、ＮＴＴ西日本
様、日本航空様、高知大学様、野村證券様、四国電力様、、四国旅客鉄道様、おかげ様で10回目を無
事に終了させていただくことができました。誠にありがとうございました。金高堂書店様、店頭でご迷惑
をおかけしましたが、来年の出店心よりお待ち申し上げます。
先日、長男秀太が第65回全国小中学校作文コンクールの県審査高学年の部で知事賞に次ぐ第２位の
教育長賞をいただきました。２位でも上出来です。ニコニコ！
明後日11月12日（木）16時よりこの会場にて、土佐経済同友会オープン定例会「オレゴン州ポートランド
に学ぶ」を開催します。入場無料です。全米ナンバー１住みたい町は、高知と非常に似ており、これから
の高知を考える機会になればと思っています。よろしくお願いいたします。
日本生命野球部が昨夜の日本選手権で優勝できました。夏の都市対抗野球との２大タイトル制覇を果
たしました。監督の十河氏は高知出身であり、お祝いを込めてニコニコします。
先月33会、初参加しました。結果、不名誉な最下位猛打賞となりました。心で泣いて賞品分も含め、ニコ
ニコします。


